



Hartos de ver la misma conducta, varios laboratorios farmacéuticos decidieron interponer amparos judiciales para suspender la asignación de contratos de la compra consolidada que cerró el pasado enero.

Debiendo asignarse al mejor postor, fueron "echados para abajo" con pretextos de precios demasiados bajos, pese a tener prueba de proveeduría constante en los últimos años y todo derivó en asignar contratos a farmacéuticas, la mayoría internacionales y, que no tenían registro o de plano entraron con mecanismos dumping para ganar.

El escándalo corrió como reguero de pólvora y ayer, la presidenta **Claudia Sheinbaum** reconoció como reales las denuncias presentadas ante el Órgano Interno de Control (más de 200 inconformidades con los resultados del procedimiento de compra consolidada en su fase de asignación y firma de contratos). Hay dos casos de asignación a un laboratorio internacional, como el de la dapagliflozina que ni siquiera salieron a licitar y de pilón le asignaron 20 claves de patentes, ¡12 mil millones sólo de patentes!

La inconformidad es el mecanismo de la Ley de Adquisiciones para presentar la queja de un fallo. El OIC de Birmex dirigida hasta ayer por **Jesús Olmos**, no tuvo gente para resolverlas, por lo que recurrieron a la Secretaría de Anticorrupción y Buen Gobierno.

Para resolver las inconformidades tienen 90 días, pero por el reconocimiento de la Presidenta, parece que se apuraron. El problema es que todo parte de fallas en el proceso de licitación y los juzgados han ido concediendo

suspensiones, porque hay casos evidentes de que, empresas asignadas, como alguna lusa que sólo presentó solicitud de registro y no registro apostillado, se beneficiaron con el fallo pese a la descalificación. Otra fue una empresa extranjera que el registro de importación tiene un precio más caro de lo que lo ofreció en la licitación.

El otro problema de la licitación fue el rechazo automático de ofertas a precios menores, sobre todo de proveedores nacionales. De ahí salen los 13 mil millones de los que se habla. Esto porque se estableció que los precios que estuvieran debajo de 50% del promedio de la última licitación se iban a descalificar por "precio inconveniente" porque suponían que podrían entregarse, pero jamás consideraron el historial de entrega y producción en México. ¡Un verdadero balazo en el pie!

Los contratos impugnados no se van a adjudicar, pero pareciera un poco ¿tarde? Tal vez, porque ya están entregando. Pueden suspender la entrega de asignaciones incorrectas, pero tendrán que darle tiempo al laboratorio que fue desplazado ilegalmente para que fabrique lo que, si hubieran ganado legalmente, podrían surtir holgadamente. ¡Un galimatías! La verdad, no debiera haber carcería de brujas, pero sí rectificación. Ayer se dijo que **Jesús Olmos** saldría y llegaría en su lugar **Carlos Ulloa**, quien pidió permiso a la Cámara de Diputados como presidente de la Comisión de Hacienda, lugar en el que nunca estuvo feliz, el exsecretario particular de la presidenta **Sheinbaum**.

**DE FONDOS A FONDO**

#IMSS... Nos comentan que en medio de la ola de rumores sobre cambios en IMSS, de **Zoé Robledo**, al interior del instituto ha surgido otro nuevo escándalo de corrupción, pues se ha denunciado un caso de venta de plazas (carpeta de investigación No. (CI-FIXOC/UAT-XO-2/UI-1S/D/00720/02-2025) en la Fiscalía de la CDMX en contra de **Sergio Campoamor Roldán**, coordinador técnico de Monitoreo y Mesa de Servicios, de la cual ya tiene una copia el OIC y obvio, trae lupa completa de **Raquel Buenrostro**, pues se pone en

entredicho la política contra la corrupción en el IMSS. Hay alerta en las oficinas de Reforma.

#BINEO... La administración de Banorte está realizando un análisis integral para decidir qué hará con Bineo y eso incluye un proceso de reestructuración y reducción de gastos y recursos humanos, además de replantear la oferta de valor para su potencial clientela digital. La banca móvil de Banorte crece bien, rápido y de forma sólida, y si considera que su filial Rappi también crece exponencialmente, el concentrar recursos o replantear estrategias para fortalecer su estrategia móvil, es más que lógica.